

高陽町商工会だより

発行:高陽町商工会

会長 水口 弘士
編集責任 広報委員会(委員長 石飛 太士)

平成 30 年 12 月 17 日

発 行

本所

広島市安佐北区深川5-21-21
TEL : 842-0186 FAX : 845-0939
E-mail : koyo@hint.or.jp

支所

広島市安佐北区白木町大字秋山2391-4
TEL : 828-0703 FAX : 828-1764

12月1日現在の会員数 1,121名

総務委員会報告

会員日帰り 親睦 旅行

平成三十年十一月十八日(日)、高陽町商工会と広島北法人会高陽支部との共催により、『備前岡山の歴史と文化と食を巡る旅』をテーマに、会員親睦日帰り研修旅行を実施しました。

今回訪れたのは、岡山県備前市にある特別史跡『旧閑谷学校』、備前焼の『備州釜』、そして四季折々、新鮮な日生ならではの旬の海の幸を味わえる『美晴旅館』、最後に『岡山ワイナリー』と盛り沢山な行程を総務委員会が企画しました。

当日はバス二台に総勢五十四名が分乗。白木コースの二号車には水口商工会長、そして高陽コースの一号車には山本広島北法人会高陽支部長が乗り、高陽町を出発しました。それぞれの号車ごとに行われた会長、支部長による挨拶の後、車中にてDVDにより消費税の軽減税率制度への対応や最新の税務に関する研修を実施しました。多くの参加者が熱心に視聴し、会員にとりまして有意義なものとなり、経営に役立つ知識の向上に一役買ったのではないかと考えております。

最初に訪れた旧閑谷学校は、江戸時代前期の寛文十年(一六七〇)に当時の岡山藩主池田光政によって創建された現存する世界最古の公立学校で、人づくり国づくりのためには孔子の教えの儒学に学ぶことが大切と考え、地方のリーダーを養成する学校の設立を決めたそうです。



平成二十七年四月には、「近世日本の教育遺産群」として最初の日本遺産に認定されており。

学ぶ心・礼節を重んじた近世の教育が近代化の原動力となり、現代にも受け継がれていることが認められたとの事でした。また旧閑谷学校には大正四年に中国の曲阜にある孔子の墓所に植えられている楷の木から種を持ち帰り、植えられた樹齢約百年の榿の木があります。この木は儒学の祖である孔子にちなみ「孔子木」あるいは「学問の木」とも呼ばれ、いつもの年であれば、とても美しい紅葉を見る事が出来たのですが、秋の陽気が続き、早くに葉を落としたとのことで、それを見る事が出来ず残念でありました。

次に訪れたのは備前焼で有名な備州釜で、参加者全員が粘土とロクロを使っての備前焼き手びねり体験をしました。独特の風合いを持つ備前焼の器作りに皆真剣に取り組みでおられ、名作が焼き上がり、手元に届くのが非常に楽しみです。

昼食会場は美晴旅館でしたが、穏やかな日生の海を眺めながら、日生ならではの旬の海の幸を堪能でき、食事についてはとても好評でした。その後、この日最後の行程となる岡山ワイナリーを訪れ、ワインの試飲やシヨッピングを楽しみ今回の日帰り研修旅行最後の予定を終えました。

そしてその後は途中休憩を取りながら、一路広島島に向かバスを走らせました。天候にも恵まれ、車窓から見る真っ赤に紅葉した備前の山々は晩秋の夕陽に映え、青く澄み切った空とのコントラストはとても美しいものでした。参加者皆様のご協力により、心地よい疲れの中、本日の「会員親睦日帰り研修旅行」が無事終了しましたことに感謝致します。

記事 総務委員会委員長 新村 正則

総務委員会 委員長 新村 正則

水と緑と風薫る街 MINT CITY KOYO

工業部報告

工業部部长 宮田 昌明

工業部視察研修旅行

十一月十一日(日)～十二日(月)にかけて工業部では東京に視察研修旅行に行つて来ました。参加人数は定員の二十五名(内、事務局一名)でした。

今回の主な視察先はパナソニックセンター東京と豊洲市場の二箇所です。

パナソニックセンター東京では最新の製品が展示され、新しい技術、様々なソリューション体験をし、色々と勉強になりました。

豊洲市場では下調べ不足で残念ながら休館中にならず周りの見学になり時間があるので、現在建設中の新国立競技場に行きました。

新国立競技場は想定をはるかに上回る建物であり完成後には豊洲市場も含め現代の建築技術の粋がどのようなかを見るため視察に行きたいと思ひました。

来年度も魅力ある企画を用意して研修を行いたいと思ひます。多くの皆様の参加をお待ちしております。



記事 工業部部长 宮田 昌明

商業部報告

商業部部长 小野 慎治

飲食店MAP 掲載事業所の募集

『飲食店グルメマップ』の発行に向けて準備を開始しました。平成二十七年の初回発行から数え、今年度で六回目を迎えております。

商業部では、高陽町商工会会員である地域事業者を積極的にご利用いただく様にとの思いを込め作成発行し、町内に新聞折込をさせて頂いております。また、町外への購買流出を食い止め、町内で地元食材を食べてもらいたいといった地産地消の思いも込められています。

十一月・十二月のダイレクトメールに掲載申込書を同封させて頂いておりますので、是非ともお申込み下さいませ。ご案内させていただきます。

今後、更に活用しやすい飲食店グルメリマップづくりを目標にして参りますので、ご意見・ご感想等ございましたら、お気軽に事務局までご連絡ください。



記事 商業部部长 小野 慎治

白木まちおこし委員会報告

白木まちおこし委員会委員長 永井 拓也

今年度、新たに承認されました『白木まちおこし委員会』委員長を仰せつかりました。白木町で建築塗装工事業を営んでおります有限会社 芸備塗装の永井拓也と申します。

新たな委員会ということで、これからの白木町、

商工会として何が出来るか取り組み目標など委員と共に模索していく思いでございます。宜しくお願ひ致します。

委員会構成

- 委員長 永井拓也
- 副委員長 山縣昭二
- 委員 石飛太士・佐々木章文
小濱靖幸・三宅祐二
- 委員会担当副会長 山本副会長
- 担当事務局 堀田課長・熊谷経営指導員

白木公民館まつりへ出店

委員会初の行事を去る十一月十日(土)・十一日(日)の両日、第四十二回『白木公民館まつり』の開催にあたり、焼きそばブースの出店をさせて頂きました。

女性部・青年部への応援要請にも気持ちよく受け入れて頂き女性部の皆さんには、前日の午後より野菜のカット、両日とも販売を、委員及び青年部の皆さんには両日、焼きそば作りに奮闘して頂きました。

皆様のご尽力を頂き、二日間で五百食を完売し、盛況のうちで終わりました。

通年はJA農業祭と白木公民館まつりが同日開催をされておりましたが、今年度は七月の豪雨災害の影響により農業祭は自粛され、公民館まつり単独開催ということで、集客数の把握を公民館の方も悩んでおりましたが、両日とも好天にも恵まれ多くの人出でにぎわいました。



水と緑と風薫る街

M MINT CITY KOYO

尚、売上の一部を七月の豪雨災害義援金として寄付させて頂きました。

公民館まつりでは、白木町の明るい話題や賑わいづくりと、子どもから高齢者まで幅広く交流を図り、地域の文化振興と世代を超えた住民のつながりづくりを行う方針を掲げられ、舞台発表・作品展示・イベント出店などみなさん工夫されておりました。

白木まちおこし委員会委員長 永井拓也

青年部報告

青年部部长 渡辺哲司

平成三十年七月豪雨の青年部の対応

平成三十年七月六日、『平成三十年七月豪雨』と後に命名された大雨が高陽白木に降り続きました。夜になっても降り止まない大雨は四年前の「8・20豪雨災害」の事を思い起こしてしまふ。

青年部はSNSにより各地の被害状況を情報共有する事にまずは徹しました。そして日が明けた七月七日少しづつ被害の状況がわかってきました。なにより安全確保・情報共有を第一に考え、各地の被災地に向き、日に変わる状況から我々にできる事を考えました。まずは高陽町商工会事務所がある深川地区のボランティア活動に参加しました。ボランティアセンターの立ち上げ前から地元町内会長さんと事前に何度か打ち合わせを行い、青年部員が所有



するダンプを持ち出し、災害ゴミを運ぶという復旧のお手伝いをしました。

そして深川エリアのボランティアセンターが閉まるのを見届け、要請のあった白木の三田エリアで復旧作業を行いました。今回の災害では隣町で発生した「8・20豪雨災害」の経験を

活かした近隣の商工会青年部の仲間からくさんの人的・物的の支援をいただきました。また高陽町商工会の諸先輩方からも励ましの言葉や実際にボランティアに参加していただきました。そして地元の方々より「青年部は頼りになる！」と様々な場面で声をかけて頂きました。

我々の住む町、事業を行っている町。そんな高陽町と白木町に青年部として一つの恩返しが出来たのではないかと思います。今後もこの経験を活かし、生かされているこの町を守っていききたい！と感じる復旧ボランティア活動でした。

記事 青年部部长 渡辺哲司



青年部全国大会

平成三十年十一月二十一日(水)二十二日(木)に第二十回商工会青年部全国大会 広島大会がグリーンアリーナで開催されました。

大会スローガン「〇〇和我技笑話環」を掲げ、一日目は全国より選ばれた七名の主張発表者による熱い発表が行われました。

私は初めての全国大会の参加でしたが、発表者皆さんの想いを感じる事が出来、心が震えました。

夕方からは、旧市民球場に場所を移し盛大な懇親会が行われました。

会場には沢山の広島産の食材を使用した屋台が並び、大いに交流が出来ました。

二日目の基調講演では青山学院大学陸上部監督の原晋さんによるとても学びのあるお話を聞くことも出来ました。

次回の全国大会にも是非参加したいと思える広島大会でした。

大会運営にあられた皆様、本当にお疲れ様でした！

記事 青年部副部长 河野和広



青年部・OB交流会

平成三十年十二月三日(月)午後七時より高陽町商工会二階ホールにて、高陽町商工会青年部の部員とOBの方たちと交流会を開催いたしました。

二年ぶりに開催された高陽町商工会青年部・OB交流会で、当日は足元の悪い中にもかかわらず、総勢二十名の方々がご参加くださいました。日頃より青年部の活動にご理解とご協力を頂いているOBの方たち



水と緑と風薫る街 MINT CITY KOYO

には感謝の気持ちでいっぱいです。
 2つのテーブルに分かれて座り、日ごろの苦勞をお互い労ったり、OBの方々に貴重なアドバイスをいただいたりしました。途中で余興としてくじ引きによる景品の贈呈があり、大変な盛り上がりを見せました。非常に有意義な時間を過ごせたのではないのでしょうか。

記事 青年部 菅井央之

女性部報告

女性部部长 大瀬戸紫苑子

島根日帰り研修を終えて

平成三十年九月十三日
 (木) 女性部日帰り研修旅行を実施しました。この度は中国ブロック商工会職員協議会経営事例発表大会に経営指導員の熊谷さんが、出られる為、その応援を兼ねて女性部三十四人で松江市サンラポーむらぐもに行きました。

中国五県の代表者の発表はどの方も大変立派な発表でした。その中で我が商工会の熊谷さんが見事一位に選ばれ全国大会に進むこととなりました。行きも帰りも道の駅に寄りバス一杯の野菜を買って帰りました。

大変有意義な一日となりました。

記事 女性部副部长 平田ミチ工



安佐地区女性部共同講習会

平成三十年十月十九日(金) 女性部共同講習会を「広島安佐商工会」に於いて開催致しました。講師に、立石裕明先生をお迎えして『事業を継がせる覚悟・継ぐ覚悟』と題し、お話しいただきました。

震災後のホテル再生のお話、中小企業支援のお話等解りやすくお話していただきました。

次世代にどう継ぐべきか資金はどうするか等色々考えさせられました。

記事 女性部常任委員 木戸貞子



広島県商工会女性部連合会 第三十三回親善ビーチボール県大会

広島県商工会女性部連合会開催親善ビーチボールバレー県大会が、十月十一日(木) 県立総合体育館小アリーナで開催されました。

広島県内から本大会の部八チーム、シニアチームの部八チームの参加で、行われ会場ではそれぞれ熱戦が繰り広げられました。

高陽町商工会も、五月から十月の第一・第三金曜日の午後八時から午後十時まで練習をした成果を発揮する為、本大会の部とシニアチームの部にそれぞれ参加しました。

本大会チームは若く・体力・実力も十分ありますが、少し心臓が弱いようで、実力が発揮できず、プービーとなりました。

一方、シニアチームは昨年の屈辱を晴らす気力で

試合に臨みました。

一次予選リーグでは順調に勝ち進みましたが、最後の相手に二年連続優勝の大崎上島と対戦、またしてもあの掛け声「ニヤン」にやられました。残念！

予選リーグAで二位となり、二次トーナメントで三位決定戦に進み最終的に三位になりました。

この悔しさをバネに、歳は取りますが来年こそは、アベック優勝を目指してがんばりましょう

【最終成績】

- | | | |
|-------|-----|-------|
| 本大会の部 | 優勝 | 大崎上島 |
| | 準優勝 | 安芸高田市 |
| | 三位 | 世羅町B |
| シニアの部 | 優勝 | 大崎上島 |
| | 準優勝 | 安芸津町 |
| | 三位 | 高陽町 |

記事 女性部部长 大瀬戸紫苑子



第十五回 婚活パーティーを終えて

十二月二日(日) 第十五回の婚活パーティーが商工会の二階で開催されました。

青年部の三人の方にもお手伝いをして頂きました。

この度は魅力あるチラシになり、定員男子二十名、女子二十名の所、男性の応募が多く



水と緑と風薫る街  MINT CITY KOYO

抽選になり、結局当日は男性二十名、女性に当日仕事が入ったりで十七名でした。

テーマは男女ペアで作るサンドイッチ作りです。

最初はどちらも緊張していましたが、パンにマーガリンを塗ったり、ハムを置いたり一緒に作業をしていくうち、だんだんと打ち解け、楽しそうに作っていました。会話の方も徐々に弾む様になり、気の利く男性は女性のコーヒーを取りに行つてあげたり、和んで来ました。

それから三分間の回転トークです。男性のは女性の扱い方が苦手な人が多く、内向的で上手く話しが出来ません。女性が少ないので余った席に私は座り男性全員と会話が出来ました。

どの男性もそれぞれ真剣に結婚したい願望を持ち、素晴らしい人ばかりです。しかしながら、自身を相手にアピールする事が出来ないのが残念です。それは自分に自信がないからだと思えます。男性は三十代後半～四十歳過ぎが多かったのですが、二組のカップルが誕生しました。

前に出て首にレイを掛けてあげると嬉しかったのか四人が手を繋いでバンザイ、バンザイと喜んでいました。

これが成婚に繋がればと応援したいものです。終了してからもあちこちで連絡先を交換して頂きましたので、お付き合いが始まっていると思います。私の方にもこの人ともう一度話しがしたいとか電話があり、人つなぎをしています。

これからもしつかりとサポートをして一組でも幸せになつてもらえればと願っています。

記事 女性部副部長 赤崎公美子



「ひろしま盆ダンス」に参加して

広島の新たな集いを図る、「ひろしま盆ダンス」が八月十一日(土)に旧広島市民球場跡地で開催されました。

この「ひろしま盆ダンス」は、七十二年ぶりに中国新聞が主催し復活させる盆踊り大会。

戦争・原爆からの復興を遂げた広島の歴史を思い起こしながら、国際平和イベントとして企画され、グルメやダンスで異国の文化に触れることもできる盆踊り大会。

イベントは第一部「青少年センターによるステージ」第二部「ひろしま盆ダンス」による二部構成でおこなわれました。

高陽町商工会女性部十二人は、第二部に「ひろしまひよつとこ連合」七十名と一緒にひよつとこ面で多くの観衆を前に元気いっぱい踊りを披露しました。

お面を付けているので、恥ずかしさもなく、女性部みんな大胆に腰をふりふりしていました。

でも暑かったです。戦後の復興と平和を誓ったこの祭りは、広島市民の熱気に溢れていました。来年も企画されれば参加したいです。

女性部部长 大瀬戸紫苑子



事務局報告

事務局長 増田隆文

第五十八回商工会全国大会開催

平成三十年十一月十五日(木)、東京都渋谷のNHKホールで「第五十八回商工会全国大会」が開催され、当県からは総勢八十二名の商工会役員が参加しました。同大会には、多数の国会議員ほか、全国の商工会代表者(当商工会からは水口会長のほか、副会長二名が参加)ら約三千名が出席。

席上、森義久全国連会長は、『我が国経済は大企業や都市部を中心に企業収益と雇用情勢の改善が続き緩やかに回復しているものの、地方の中小・小規模事業者においては、人口減少に伴い、働き手の不足や域内消費の縮小、人件費や原材料費の高騰、さらには、後継者の不在など、厳しい経営環境に置かれている。加えて、消費税率の引上げ、軽減税率制度の導入、働き方改革など、新たな経営課題への対応も迫られている。』

こうした状況下、我々商工会としても、向こう

五年間の組織・事業目標として「新商工会プラン」を今年度策定し、高度化する中小・小規模事業者の支援ニーズや、行政、住民等からの多様な要求に的確に対応していくよう、人材育成と組織マネジメント力強化を図るとともに、第一次産業はじめ、大学など研



水と緑と風薫る街  MINT CITY KOYO

究機関、さらには地域金融機関など、多様な組織との連携を通じて、新たなビジネスチャンスの創造に取り組みとともに、頻発する自然災害に備え、事業者の防災、減災対策を主導するとともに、会員同士、商工会同士の相互扶助のつながりをより強固なものとして対処していきたい」と力強い口調で会場に訴えかけました。

そしてこの後

- I. 「地方を元気にする大型経済対策の実施」
 - II. 「小規模事業者に対する支援策の大幅拡充」
 - III. 「地方創生に向けた農商工連携の推進」
 - IV. 「消費増税・軽減税率への万全な対策をはじめとする事業環境の整備」
 - V. 「被災地域の復興支援と共済等を活用したりスクマネジメント支援の推進」
 - VI. 「会員増強・組織率向上による組織強化」
- の六項目について大会決議（案）が宣言され、満場一致で決議採択されました。

その後、菅義偉内閣官房長官、磯崎仁彦経済産業副大臣、高野光二郎農林水産大臣政務官の他に、岸田文雄自由民主党政務調査会長、山口那津男公明党代表、増子輝彦国民民主党幹事長代行からの祝辞及び友好団体挨拶に次いで、篠原全国連副会長による閉会宣言が行なわれ、大会は盛会裡に終了しました。

記事 課長 堀田 良助

平成三十一年度 集団健康診断を実施

平成三十年十月十六日（火）、高陽町商工会館においてメディックス広島による毎年恒例の商工会事業所役員・従業員を対象とした「集団健康診断」を実施しました。

今年度は、八十五事業所、申込者数三百十六名の方に集団検診を受診して頂きました。

労働安全衛生法では、健康の保持増進のための

措置として、事業者は、従業員に対して医師による健康診断を実施する義務を課しています。従業員を雇用する事業者は一年に一回の受診を義務づけており、健康診断の結果に基づき従業員の健康を保持するために必要な措置について、医師の意見を

聴取し、必要がある時は、就業場所の変更、作業の転換等の措置を講じなければなりません。

当商工会館での集団検診は、会員事業所、従業員の皆様の利用に当たっての利便性と健診に要する時間の短縮等を考慮し、皆様に役立てていただけるようにと始まった事業です。

午前九時から午後三時三十分まで予定されており、またした健診は、午前八時三十五分からスタートし、利用いただきました会員事業所のご協力により、午前・午後ともスムーズに行う事が出来ました。「集団検診」の利用事業所数及び受診者数も年々増加傾向にあり、経営者の従業員の健康管理に対する意識の高さが伺えます。

また、商工貯蓄共済にご加入いただいている方には助成金制度もありますので、今後も多くの方の会員事業所の皆さまに集団検診をご利用いただきますようお願い申し上げます。

記事 事務局 田窪 尊



プレスリリース実践セミナー開催

「お金をかけずに宣伝PRするプレスリリースとは」

平成三十年十一月十六日（金）、十二月十三日（木）、十四日（金）の三日間で「売上UPの為にプレスリリース実践セミナー」を高陽町商工会館にて開催しました。

セミナーには講師として昨年に続き㈱マジックマイスター・コーポレーション代表取締役大谷芳弘氏を招聘し、十一人の参加者が、自社のプレスリリースを作成しました。

一回目はオープンセミナーで、広報の基礎知識・広報と広告の違い・プレスリリース作成の基本を学びました。その中でコンセプトの作り方・販促用企画書の作り方について事例をあげて学び、自社のプレスリリースを作る上でのコンセプト・ターゲットを考えました。

その後、自社のプレスリリースを発表し意見交換しながら出来上がりを全員で確認しました。最後に広島から情報発信すると取り上げられやすいTV局・新聞雑誌等も教えて頂きました。

二回目・三回目は個別相談会で、自社のプレスリリースを大谷先生にブラッシュアップしてもらいました。今後、TV局・新聞雑誌社へ送り、売上UPへと繋げて頂きたいと思っています。

記事 事務局 大上 恵子

平成三十一年度 美容業共同講習会を開催

去る十一月十九日（月）九時三十分から安佐北区総合福祉センター七階和室において、平成三十一年度美容業共同講習会が開催され、高陽町商工会が幹事を担当しました。

講習会は、安佐地区から美容業関係者十三名の参加のもと開催し、帯結び・着付けをテーマに行

水と緑と風薫る街  MINT CITY KOYO

われました。百日草準講師の藤山美智子氏を講師にむかえ、着崩れしにくい着付け方法や見栄えのよい帯結びについて、実演しながらポイントの説明を受けました。その後は、受講者がそれぞれ実際に着付け等を行い、講師は、各着付けに対しアドバイスを加えながら実地指導し講習会を終了しました。



記事 事務局 大上 恵子

ホームページ作成・SNS活用セミナー開催

平成三十年十一月二十七日(火)、十二月三日(月)、四日(火)の三日間コースで「ホームページ作成・SNS活用セミナー」を高陽町商工会館にて開催しました。



セミナーには有有限会社イーリンクス代表取締役奥本葉子氏を講師に迎え、十人の参加者が、自社のホームページ作成に取り組みました。

一回目はホームページ作成前の準備やホームページ作成に必要なもの、テーマの設定等基礎を学びました。

二回目はサイトマップを基にホームページ作成し文章や画像の挿入、編集等基本操作を学びました。フリー素材サイトの紹介もありました。

三回目はSEO対策やGoogleマップ等の登録・設定やSNSとの連携方法等応用編を学びました。参加者からは、「楽しかった。」「段々と難

新春講演会

☆日 時：平成31年1月17日(木)午後6時00分～午後8時45分
 ☆場 所：高陽町商工会館 2階ホール(深川5-21-21)
 ☆内 容：新春講演会(午後6時00分～午後7時30分)
 講 師：歴史小説家 広島県大崎上島町出身

穂高 健一 氏

演 題：『芸州広島藩 神機隊物語』
 ～「民のために生命を惜しむなかれ」～
 封印された「芸藩志」の真実がいま甦る

◆プロフィール◆

1943年、広島県大崎上島町に生まれる。
 中央大学経済学部を卒業。
 日本ペンクラブ、日本文藝家協会、歴史時代小説作家クラブ、日本山岳会、日本写真協会会員。
 地上文学賞『千年杉』(家の光社)、いさり火文学賞『潮流』(北海道新聞社)など8つの文学賞の受賞歴がある。



記事 事務局 大上 恵子

しくなってきた。」「知らないこと事が多く、教えて頂く度にすごく感動した。」との感想がありました。最後に、奥本先生からホームページは作成後がスタート！定期的に更新をしていくことが最も重要であるとの話がありセミナーは終了しました。

ご入会ありがとうございます。おかげ様で新しい仲間が増えました!!
 新入会員紹介 (入会期間 30年7月27日～30年12月7日)

| 事業所名 | 代表者名 | 地区名 | 業 種 | 事業所名 | 代表者名 | 地区名 | 業 種 |
|--------------|-------|-----|--------------|-------------------|-----------|-----|------------|
| (有)エフアイテック | 梶 浩一郎 | 狩小川 | コンピュータ修理サポート | ハットリ建築 | 服部敬治 | 落合東 | 大工 |
| | | | | ゼロネット(株) | 松田英二 | 深川 | プラスチック部品組立 |
| ヤマムラ工業 | 山村武志 | 口田 | とび工 | One 2OneWebStudio | トーケルソノめぐみ | 地区外 | ウェブデザイン |
| 造園 りゅうもん | 竜門忠敬 | 深川 | 造園工事業 | うちの里 | 野崎捷弘 | 倉掛 | 製菓業 |
| モリヤマ技研(有) | 森山和弘 | 白木 | 金属加工・組立 | 丸山隆光 | | 口田 | 不動産貸付 |
| シグマー電機工業(株) | 鹿瀬賢二 | 狩小川 | 電子機器製造業 | 原山電工 | 原山保弘 | 深川 | 電気工事業 |
| T's コーポレーション | 小島俊也 | 落合東 | 電気通信業 | 三戸洋子 | | 地区外 | 大工 |
| 三光 | 長野光安 | 落合東 | とび工 | カラオケハウス ま〜こ がんば | 宮川雅子 | 白木 | カラオケ |
| 工和(株) | 中村浩英 | 口田 | 内装仕上業 | Handi craft 月 | 池本月子 | 深川 | 手芸 |
| KTT 広島 | 河野龍司 | 落合東 | 旅行サービス手配業 | 呑み食い処 ええじゃん | 金井 猛 | 深川 | 飲食業 |

安心 安全 国がつくった

小規模企業共済

こんな悩みにお応えします

年金だけでは不十分で、不安がある

自分で積み増しするには、どんなものがあるの？

制度の特長

1 経営者のための退職金制度

小規模企業の個人事業主（共同経営者を含む）または会社等の役員の方が廃業や退職後の生活資金、事業再建資金をあらかじめ準備しておく共済制度です。

2 掛金は全額所得控除

掛金は、全額が「小規模企業共済等掛金控除」として、課税対象所得から控除できます。

3 受取時も税制メリット

共済金の受取は、一括の場合は「退職所得扱い」、分割の場合は「公的年金等の雑所得扱い」です。

退職金の準備を
中小機構が
お手伝いします

他にもこんな特徴があります。

契約者貸付けの利用が可能

契約者（一定の資格者）の方は、緊急時や災害時などに事業資金等の貸付けが受けられます。

共済金の受給権は差押禁止

共済金・解約手当金の受給権は、国税等滞納の差押え以外は差押禁止債権として保護されます。

※詳しくは、ホームページまたはパンフレットをご覧ください